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Ata da Assembleia Ordinária realizada de forma on-line no dia 25/06/2024 

 

Em assembleia ordinária realizada de forma on-line no dia 25/06/2024, inicialmente, 

realizada a abertura da reunião pela presidente Lucimar Gomes e apresentada a pauta às 

14:15. Hélio começou dizendo os informes das Comissões: Voz Ativa se reuniu e tem os 

encaminhamentos, juntamente com o encontro do CPA; a Comissão de Políticas, de 

Orçamento e Finanças irão se reunir. Passada a palavra para presidente eleita da 

comissão das entidades da Sociedade Civil Fernanda, para falar dos informes gerais. Ela 

começou dizendo que teve a formação da comissão do processo eleitoral, sendo a 

mesma a Presidente, a Lucimar a Secretária, Bárbara Lopes é a Vice-presidente e 

buscaram juntamente a Secretaria e a Casa Civil uma orientação, um parecer a respeito 

do processo eleitoral da quantidade de entidades eleitas e seus suplentes. Se seriam 

feitos 12 ou 24 entidades. SEDS deu parecer favorável, apenas aguardando o parecer da 

Casa Civil para a comissão se reunir e construir o edital. Hélio explica que a primeira lei 

que criou o Conselho em 1991, foi feita com a quantidade X e que esse Conselho é 

composto por entidades e órgãos governamentais e não por pessoas. Na última alteração 

dela ficou vago essa questão de composição de ser paritária. E nessa gestão teve 

problema de se eleger 31 entidades e a casa Civil só aceitou 12, pois era só pra eleger 12 

titulares e 12 suplentes e as entidades cada uma ia indicar 2 pessoas, 1 titular e 1 

suplente, dando o total de 24 representantes. Só que no nosso regimento, o CEDCA é 

composto por 24 entidades e não pessoas. Com a reunião da comissão, a assessoria 

jurídica fez o despacho e fundamentou a importância de eleger, por exemplo, só 12 

entidades, se 1 entidade fechar ou o Ministério Pública intervir no mandato, só vai ficar 

11 e não vai ter nenhuma suplente para que ela assuma e ter os 12 titulares. A área 

setorial da SEDS aceitou esse parecer conforme está no regimento interno do Conselho, 

que diz que o CEDCA é composto por 22 representações, 12 titulares e 12 suplentes e 

cada entidade vai indicar 1 representante e não 2 representantes. Então se o parecer da 

Casa Civil for favorável, vai abrir as inscrições para todas, vão passar por todo o 

processo. Bárbara Lopes fez breve relato das atividades do CPA e da Comissão de Voz 

Ativa, dizendo que convidou o Deivid, representante os adolescentes do CPA para estar 

presente na Assembleia e ele vai fazer uma apresentação do que ocorreu em maio e 

junho de 2024. Deivid começou falando da reunião dia 07/05 com grupo de 

coordenadores do CPA- GO, dia 08/05 com os profissionais de referência, 08/05 evento 

relativo ao dia 18 de maio, que é o Dia Nacional de Combate ao Abuso e à Exploração 

Sexual de Crianças e Adolescentes; houve ainda a participação da adolescente Isabele 

(representante do CPA pelo circo Lahetô) na gravação de campanha sobre o 18 de maio 

para a SEDS; dia 18/08 contou com a participação das adolescentes Rayssa e Klara e da 

Seluta no dia D – Campanha Faça Bonito Goiás, no Zoológico de Goiânia. A Mariana 



(SUCAJ) participou da mesa de abertura do lançamento do plano decenal contra abuso e 

exploração sexual na ALEGO, dia 29/05 a Rayssa participou representando o CPA 

Estadual na mesa de abertura sobre o 18 de maio a convite da Secretaria de Saúde. No 

dia 08/05 também teve o Café com Direitos Humanos no Centro Cajueiro sobre o 

encarceramento da juventude periférica, que contou com a participação da adolescente 

Rayssa e outros dois adolescente do Circo Lahetô; dia 22/05 houve a conversa 

preparatória para evento do socioeducativo com adolescentes do socioeducativo semi-

aberto no CREAS Sul, tendo participado os adolescente Rayssa e Samuel. Duas 

funcionárias do CREAS Silvânia, Hélio, Seluta e Bárbara. Já no dia 28/05 houve a 

Sessão solene no Congresso Nacional para comemorar o “Bicentenário de relação 

Brasil-EUA” com a presença de Rayssa Rodrigues representando o CPA-GO. No dia 

23/05 ocorreu a reunião geral do CPA-GO com o tema “Alimentação saudável e 

distúrbios alimentares na adolescência”, ministrado pelo nutricionista Lorran Abrantes e 

contou com a presença dos adolescentes Laura Cristina, Katrine Rodrigues, Samuel 

Luiz, Rayssa Rodrigues, Deivid Seiva, Jean Pereira, Karolayne Lopes e mais 8 

adolescentes do CASE Goiânia. Em junho, no dia 04, aconteceu na ALEGO o I 

Encontro Estadual do Sistema Nacional de Atendimento (SINASE), que contou com a 

participação do Samuel, Antônio, Ana Carolina, Bárbara, Hélio e Seluta. No dia 06/06 

houve a reunião com o grupo de coordenadores do CPA-GO, tendo participado Anna 

Kelly, Deivid e Katrine Rodrigues. No dia 12/06 houve a reunião da Comissão Voz 

Ativa, presentes a Bárbara, o Hélio, Seluta e Emiliana. Ainda no dia 12/06 ocorreu a 

reunião com profissionais de referência, tendo amrcado presença a Bárbara Lopes, 

Hélio, Maria Carolina, Wemerson, Maria Luiza Morais, Hitler Silva, Marlene Silva, 

Lucimar Lemes, Maisa Silva, Any Patrícia, Guilherme Soares, Marlon Santos, Ana 

Carla Xavier, Elza Victor e Emilene Sousa. Já no dia 19/06 aconteceu na SEDS a 

capacitação para adolescentes do programa Aprendiz do Futuro e teve participação da 

adolescente Rayssa, do Hélio e da Seluta. Deivid ainda ressaltou a manifestação 

contrária do CEDCA-GO e do CPA-GO ao Projeto de Lei 1904/2024, conhecido como 

PL antiaborto. O adolescente ainda falou dos próximos eventos, como a reunião geral do 

CPA-GO no dia 05/07 e o evento Diálogos Regionais Youth20 no dia 13/07. Seluta 

ressaltou os eventos em que ela e a Comissão Voz ativa participaram. O Danilo nos 

informou dos informes da Comissão de Mobilização e Formação, que estão 

assessorando para criar o Fórum Intersetorial de Fortalecimento do Sistema de Garantia 

de Direitos. Foi passada a pauta sobre o encontro do Comitê de Participação dos 

Adolescentes de Goiás 2024, onde a Bárbara falou que foi uma demanda que veio do 

CPA, para a realização de evento presencial em Goiânia, no final do ano, para que seja 

um momento de posse da nova gestão do CPA (2025/2026) e para que seja um tempo de 

integração, mobilização e fortalecimento desses representantes que vão fechar o ciclo e 

passar a experiência de como foi estar no CPA para os novos adolescentes. Além disso, 

é previsto que tenha uma formação desses adolescentes e ainda, uma celebração 

cultural, com atividades culturais e informativas. Já tem uma possível data: 04 a 06 de 

dezembro de 2024, evento começando no dia 04 na parte vespertina, dia 05 o dia todo e 

dia 06 encerrando com almoço, estimando em torno de 150 pessoas. A pauta foi trazida 



para entender como é possível financeiramente esse evento acontecer. Eduardo disse 

que tem previsão em torno de 600 mil reais no fundo para desenvolvimento do trabalho 

com o CPA. Em relação a essa disponibilidade de recurso, ele ainda disse que ainda não 

teve retorno formal sobre a questão do recursos para esse ano, parece que a multa vinda 

do processo do socioeducativo está andando e precisa encaminhar o edital do CPA e 

todo o conjunto de recursos que foram priorizados para esse ano e considerando essa 

possibilidade do fundo que está com quase 10 milhões de reais, praticamente dobrar de 

valor.  Tem uma tarefa de execução do fundo que ela precisa encontrar ritmo, que diz 

respeito a comissão de orçamento e finanças, mas também as respostas do próprio 

Governo do Estado de Goiás, em relação a celeridade nos trâmites necessários para 

fazer a publicação do edital e dar o encaminhamento dessas questões também. Passada a 

palavra ao Ricardo, ele diz ter convicção de que Goiás precisa ser o protagonista no que 

se refere as crianças e adolescentes do CPA e essa mudança está acontecendo. Ainda 

relembrou do projeto junto com a UNESCO, que resultou em um guia de atividades 

técnicas para implementação dos Comitês de Participação de Adolescentes de Goiás, 

que está na fase de diagramação e revisão e ainda quer enviar para o conselho antes de 

encaminhar para a impressão. Destacou que esse possível evento de dezembro é um 

passo muito grande para esse protagonismo nacional que o Estado de Goiás pretende 

ter. Disse ainda que o CEDCA pode fazer a elaboração de um material contendo o que 

precisa para que esse evento ser realizado, podendo embasar no que foi solicitado via 

Conferência Estadual dos Direitos da Criança e Adolescente e passar para o Estado. 

Enquanto não chega essa manifestação da Secretaria de Economia com relação a 

abertura do orçamento, temos que dar um jeito do CEDCAGO, seja utilizando o recurso 

do fundo, mas dentro de um orçamento que a Secretaria já tem, isso seria repassado para 

a área financeira, para que possa encontrar um jeito de ser feito. Ricardo ainda falou que 

provavelmente a realização de Capacitação Estadual do Sistema de Garantia de Direitos 

em 2024 será em novembro e que tem a elaboração de editais que estão no Plano de 

Ação e Aplicação do CEDCA-GO, que precisamos elaborar para que seja passado 

passar a Secretaria realizar. Ele pediu que todos se empenhem, distribuam tarefas e que 

fossem feitas reuniões semanalmente presencialmente ou virtualmente e assim, todas as 

tarefas sejam finalizadas. Temos que fazer a solicitação do evento do CPA relatando o 

quantitativo de participantes, quem são as pessoas que irão participar, pedir apoio dos 

municípios para que possam encaminhar nos carros municipais oficiais os adolescentes 

que vão participar do evento até Goiânia, se não houver outra possibilidade, fazer 

cálculo de alimentação, como café da manhã, almoço, café da tarde e jantar, as 

atividades culturais; enfim, tudo o que engloba o evento deve ser colocado em um 

documento e encaminhar para a Secretaria e assim, termos o cronograma de fato para 

acontecer. Da mesma forma para a realização de Capacitação Estadual do Sistema de 

Garantia de Direitos em novembro que esperamos que aconteça, concluir as conversas e 

definir como vai ser esse documento oficial, que ele acha que deve ser por meio de 

decreto, para ficar um documento mais rígido e que seja de certa forma genérico, sem 

pontuar todos que irão participar, que isso pode ser feito por meio de regimento interno 

do Fórum, que é muito mais fácil de ser acrescido e que possamos avançar nessa 



questão. Para os editais, é necessário que as comissões de Orçamento, Finanças, 

políticas públicas e no eu tange ao edital de fortalecimento do CPA, a comissão de Voz 

Ativa para que a gente possa realizar a elaboração desses documentos, encaminhar para 

a Secretaria que na área específica possa abrir esse chamamento público e conseguirmos 

fazer as contratações dessas organizações da sociedade civil. Seluta e Eduardo já se 

disponibilizaram para fazer um esboço das possíveis demandas para que o evento 

ocorra. Ricardo disse que se precisar fazer um remanejamento de recursos para 

fortalecer essa ação do CPA, pode ser feita uma votação e subir o valor que tem 

disponibilizado de 600 mil reais para um valor maior do que esse. Ele concordou com o 

Eduardo que irão trabalhar esse ano para que haja execução no ano que vem das 

organizações da sociedade civil em todas essas pautas, desde uma organização para 

fomentar os fundos da criança e adolescente, organização para o CPA,  organizações 

para projetos de educação e assistência social, cultura, esporte, saúde mental que já tem 

priorizado dentro do Plano de Ação e Aplicação e que é obrigação de conseguir utilizar 

o recurso do fundo para encontro estadual e para o encontro do CPA. Sugeriu ainda 

colocar como tarefa até a próxima semana, a comissão Voz Ativa se disponibilizar, 

assim como ele e a equipe interna da SUCAJ para construir o documento do evento, 

fazer reunião com a Comissão Voz Ativa, Finanças e Políticas Públicas para falar das 

demandas do edital da Organização da Sociedade Civil e ainda fazer reuniões semanais 

para esgotar todos as questões levantadas nessa reunião. Eduardo fez a observação de 

que o socioeducativo tem prioridade quanto ao investimento dos recursos disponíveis; 

disse ainda que pode ser uma experiência possível seja o financiamento de uma 

república para o acolhimento de egressos do sistema socioeducativo, Marcos Pedro 

ainda pensou na contratação de uma OS para fazer isso. Hélio falou que o CONANDA, 

a Secretaria Nacional da Criança e do Adolescente estão reunindo de forma on-line de 

15 a 30 dias com os presidentes dos Conselhos de Direito, que estão trazendo as 

demandas e está tendo uma participação muito boa dos Conselhos Estaduais. Uma 

demanda muito grande vinda dos interiores goianos e dos grupos dos presidentes de 

Conselho e dos CMDCA, é a falta do suporte do Conselho Estadual, a importância de 

ter mais reuniões on-line e presenciais com os Conselhos Municipais para ouvir as 

principais demandas deles. Hélio sugeriu um encontro on-line em Agosto de 2024 com 

os Presidentes de Conselhos de Direito para poder fazer o planejamento e as demandas 

dos Conselhos Municipais e que alguém da mesa diretora, a Bárbara, a Seluta, o 

Marcos, algumas pessoas participarem da reunião e dar o início. Ele reforçou a sugestão 

do Ricardo de reunir toda semana para dar encaminhamento as pautas debatidas nesta 

reunião e que irão escolher as datas no grupo de WhatsApp. Eduardo sugeriu outra 

pauta sugerida para a reunião futura, de fazer o balanço em relação a captação dos 

fundos, ouvir os Conselhos que estão empenhados nisso e poder estimular os outros a 

fazerem o mesmo. Hélio complementou dizendo que seria interessante a Secretaria e o 

Conselho reunirem e convocar os presidentes dos Conselhos Municipais, os Gestores 

Municipais e as Secretárias de Assistência para informar os dados de cada município. 

No dia 15 de agosto a Receita Federal vai disponibilizar qual fundo que recebeu, o 

valor, quais as destinações para cada um e a relação dos fundos que ficaram retidos, 



para então repassarmos aos municípios. A reunião ficou programada para a segunda 

quinzena de agosto, sendo decidido o dia exato no grupo de WhatsApp. Seluta fez o 

convite para a Festa Junina do Circo Laheto, no dia 30/06 às 17 horas. A reunião foi 

encerrada com a foto tradicional de todos. 

 

 

Lista dos presentes: 

Lucimar Gomes Ferreira - Escoteiros do Brasil 

Ricardo Costa Gonçalves – SUCAJ/SEDS 

Erika Soares da Silva - Secretaria de Estado de Desenvolvimento Social-GPSB 

Seluta Rodrigues de Carvalho - Circo Laheto 

Danilo Joaquim da Silva – IDF/PUC Goiás 

Maria Carolina Colichio Azevedo de Oliveira – CEDCAGO/SUCAJ/SEDS 

Fernanda de Siqueira Gonçalves Ferreira – OSCEIA 

Bárbara Lopes Moraes - Instituto EcomAmor 

Eduardo de Carvalho Mota - Movimento de Meninos e Meninas de Rua em Goiás | 

MMMR-GO 

Marcos Pedro da silva – SEDUC 

Deivid S. Oliveira – CPA 

Hélio Fogaça da Silva – CEDCAGO/SUCAJ/SEDS  

 

 

 

 


